

## 令和5年度市長と伊東市PTA連絡協議会との懇談会 意見一覧

日時：令和6年1月26日（金） 午後6時30分～午後7時

場所：東豆教育会館 3階会議室

- ① 給食費の無償化について
- ② ICT教育に係る教員への支援について
- ③ 全国学力・学習状況調査の結果について
- ④ 育成会への支援について
- ⑤ 学校施設の整備について
- ⑥ 通学路の安全確保について
- ⑦ 姉妹都市諏訪市との自然体験交流合宿の実施について
- ⑧ 学校施設の修繕等に係る予算の確保について
- ⑨ 不登校の子どもたちへの支援について
- ⑩ 入学祝金の前倒し支給と増額について
- ⑪ 中高生の通学費の補助について
- ⑫ タブレット端末を活用したオンライン授業について
- ⑬ 部活動の県大会出場に対する補助について
- ⑭ 学校の体育館へのWi-Fi環境と空調設備の整備について
- ⑮ 部活動への補助金の増額について

意見	区	子育て世帯-①
<p><b>給食費の無償化について</b></p>		
<p>すべての子どもが一日一食は必ず栄養のバランスの整った食事を取ることができるよう、給食費を無償化してほしいです。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>小・中学校の給食の無償化につきましては、恒久的な財源の確保や受益者負担の観点等からも慎重に検討すべきものと判断しております。</p> <p>このことから、来年度におきましても、引き続き、学校給食費を徴収しての給食運営を考えておりますが、令和5年6月に国が公表した「こども未来戦略方針」の中で、学校給食費の実態調査を行っていくなど、無償化の動きもありますことから、その動向を注視しつつ、当面は高騰する物価に負担増とならないよう対応するとともに、給食の質も確保してまいります。</p>		

意見	区	子育て世帯-②
<p><b>ICT教育に係る教員への支援について</b></p>		
<p>先生によってICT機器の知識やスキルの習熟度に個人差があり、苦勞している方もいらっしゃるように感じますので、先生たちへの支援をお願いします。</p> <p>タブレット端末をより効果的に活用できれば、教科書を減らして荷物を軽くでき、子どもたちの負担軽減にもつながるのではないのでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>本市では、ICT支援員を各校に派遣しており、授業支援等を進めております。</p> <p>ICT支援員は、端末を活用した授業をバックアップし、授業中に使うタブレットなどの機器の動作確認や準備、端末の操作がわからない場合には、操作方法のアドバイスも行います。また、学校内で教職員向けの研修を行う場合もあります。</p> <p>今後につきましても、研修等を通して、教員がICT教育を円滑に進めていけるよう努めてまいります。</p>		

意見	区	子育て世帯-③
<b>全国学力・学習状況調査の結果について</b>		
<p>全国学力・学習状況調査の結果によると、静岡県は学力で全国平均を下回っていますが、どのように考えていますか？</p>		
回 答		
<p>全国学力・学習状況調査の結果につきましては、小学生は全国平均を下回っていますが、中学生は上回っています。</p> <p>これはあくまで平均値ですので、数字に一喜一憂せず、日々の授業にしっかり取り組んでまいります。</p> <p>勉強が得意な子も苦手な子も、それぞれのペースで頑張っていますので、寄り添いながら支援してまいりたいと考えております。</p>		

令和5年度市長と伊東市PTA連絡協議会との懇談会における意見及び回答（要旨）

意見	区	子育て世帯-④
<b>育成会への支援について</b>		
地域の子どもたちの活動を活性化させるために、育成会の活動費を補助してもらえないでしょうか。		
回 答		
本市では、未来を担う青少年の健全育成を推進するために活動する団体に対し、青少年健全育成活動応援補助金を交付しております。  対象となる団体の要件等がありますので、生涯学習課にお問い合わせください。		

令和5年度市長と伊東市PTA連絡協議会との懇談会における意見及び回答（要旨）

意見	区	子育て世帯-⑤
<b>学校施設の整備について</b>		
<p>校舎や体育館が雨漏りしている、擁壁が崩れている、テニスコートがボコボコしているなどの不具合が生じている学校がありますので、特に危険な箇所は早急に対応していただき、良好な環境を整備してほしいです。</p>		
回 答		
<p>学校施設の修繕につきましては、迅速な対応に努めておりますが、日常的な修繕では改善できない、大規模な工事を要する内容が増えてきております。</p> <p>建築から年数が経過した老朽化に伴う事案もあることから、建物の全面的なリニューアルを伴う長寿命化改修といった大規模な工事を検討してまいります。</p>		

令和5年度市長と伊東市PTA連絡協議会との懇談会における意見及び回答（要旨）

意見	区	子育て世帯-⑥
<b>通学路の安全確保について</b>		
<p>特に大池小学校への通学路は落ち葉の堆積や枝の落下などが目立ちます。子どもたちが滑ったりつまづいたりする恐れがありますので、安全確保をお願いします。</p> <p>昨年は倒木で道路が封鎖されたこともありました。市と協議して倒れそうな木が生えている土地の所有者に手紙を出しましたが、返答がなく、対応がなされない状況です。危険な箇所は何とか対応できるようにしてほしいです。</p>		
回 答		
<p>通学路の落ち葉や枝等につきましては、道路パトロール等を通じて状況を確認しながら対応してまいります。</p> <p>また、民地に生えている樹木の伐採は、土地所有者に対応をお願いすることとなりますが、今後につきましても、できることから対応してまいりたいと考えております。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑦
<p><b>姉妹都市諏訪市との自然体験交流合宿の実施について</b></p>		
<p>夏休みは伊東の海で、冬休みは長野でスキーなど、両市の子どもたちが交流できる機会を作 ってほしいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>本市と長野県諏訪市は、昭和40年に姉妹都市提携を締結して以来、長年にわ たり、自治体・民間ともに様々な場面で交流や協力関係を深めてまいりました。</p> <p>今年度は、青少年育成プログラム“みち”事業において、本市の子どもたちが 諏訪市の企業でのものづくり体験等を通じて、多くの学びを得ることができまし た。</p> <p>令和7年度には姉妹都市提携60周年を迎えますので、この記念すべき節目に どのような交流ができるか検討してまいります。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑧
<p><b>学校施設の修繕等に係る予算の確保について</b></p>		
<p>学校施設の修繕や遊具の整備、備品の購入等に関して、現場の要望に迅速に対応できるように予算を確保してほしいです。PTAでも学校と相談してできることは対応していますが、難しいこともあります。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>学校施設の修繕等につきましては、迅速な対応ができるように努めているところではありますが、施設や備品の老朽化やニーズの多様化が加速している状況にあります。</p> <p>教育に係る費用につきましては、PTA等外部組織ではなく、自治体で賄う事案であることから、効率的で無駄のない支出に努めるとともに、学校からの要望に対するヒアリングを強化し、積極的な予算確保を実施してまいります。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑨
<p><b>不登校の子どもたちへの支援について</b></p>		
<p>全国的に不登校の子どもたちが増えており、伊東市も多いと聞いています。不登校の子どもたちへのサポートの充実をお願いします。</p> <p>今でも先生方が登校できない子どもに授業の内容や課題を伝えてくれていますが、タブレットなどを活用すると、さらに充実すると思います。</p> <p>今後も、不登校の子どもたちに対する学習の保障をお願いします。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>本市では、教育支援センターを設置し、学校に行くことができない児童生徒がセンターで学習支援を受けたり、体験活動をしたりするなど、学校復帰、社会的自立を目指して活動しております。</p> <p>センターに通う子どもの中には、学校への登校とセンターへの通級を併用しているケースもあります。</p> <p>今後につきましても、不登校の児童生徒の学びの場を確保し、学びたいと思った時に学べる環境を整えられるよう努めてまいります。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑩
<p><b>入学祝金の前倒し支給と増額について</b></p>		
<p>小中学校に入学した子供に入学祝金を支給していただいておりますが、入学するに当たっての準備に使用できるようにするため、前倒して支給していただけないでしょうか。</p> <p>また、中学校の新しい制服の導入に向け検討を進めているところですが、購入するための費用として、増額していただけないでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>入学祝金贈呈事業につきましては、令和4年度に新たに創設した小学校と中学校の入学という節目に祝金を贈呈する事業であり、次代を担う子どもの健やかな成長を喜び、今後のさらなる成長を願うための祝意を表すお祝い金ではありますが、学用品や制服の購入など、何かとお金が掛かる時期に贈呈をすることで、経済的負担の軽減につながる事業であるものと考えております。</p> <p>現行の入学祝金の前倒し支給や増額につきましては、本事業は子どもの成長を祝うお祝い金であり、かつ、令和4年度に開始したばかりの事業で、その金額も子ども1人あたり5万円と、決して低額ではないと考えております。</p> <p>しかしながら、入学するに当たっての準備に経済的負担が大きいことは認識しておりますので、今後の社会・経済情勢や国における支援の動向、さらには市の財政状況等を勘案し、入学祝金の支給時期、金額について検討してまいります。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑪
<p><b>中高生の通学費の補助について</b></p>		
<p>学区の中学校に入りたい部活がなく別の中学校に行くお子さんがいたり、高校が統合して通学距離が長くなったお子さんがいたりしますので、バスや電車で中学・高校に通っている生徒に対し、通学費の補助をしていただけないでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>中高生に対する通学費の補助につきましては、子育て支援の観点から重要な施策であると認識しております。</p> <p>現在、通学費の補助は、経済的な理由により就学援助制度を利用している小学生・中学生を対象に助成しておりますが、全ての小学生及び中学生に対しての拡充は未定となっております。</p> <p>また、高校生に対する通学費の補助につきましても、関係各課により、他市における事例も踏まえ、対象者や補助要件、補助金額等について調査研究をしてきた経緯がございますが、具体的な支援には至っておりません。</p> <p>今後につきましても、安心して子育てできるまちの前進に向け、公平性や適正な補助のあり方をはじめ、通学に係る状況を総合的に勘案しながら、本市独自の支援の可能性を検討してまいります。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑫
<p><b>タブレット端末を活用したオンライン授業について</b></p>		
<p>学校に行けない子どもたちが増えていますので、タブレット端末を活用したオンライン授業を導入できないでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>現在のタブレット端末の使用状況につきましては、学校と家庭間でデータの提出などのやり取りを行っているケースがありますが、今後、実際にオンライン授業を実施した場合、通信トラブルで授業が中断される、オンライン授業用の教材を作成する必要がある、子どもが正しく理解しているか確認しづらいといったことが予想されるため、検証をしながら進めてまいりたいと考えております。</p> <p>また、オンライン授業を行うためには、インターネット回線の整備が必要不可欠であり、各ご家庭でもオンライン授業を受けるための環境が必要となってきます。現時点では、インターネット環境が整わないご家庭に対して、モバイルWi-Fiルーターの貸出しを行っており、環境の整備に努めております。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑬
<p><b>部活動の県大会出場に対する補助について</b></p>		
<p>部活動の県大会に出場する際には、交通費や会場によっては宿泊費など、様々な費用がかかりますので、補助してもらえないでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>本市では、保護者負担の軽減を目的とした部活動補助金を交付しているところですが、各校では生徒間や部活動間での公平性を勘案しながら、補助金の配分や用途を決定しております。</p> <p>部活ごとに大会やコンクールの有無や数も異なることから、一律に県大会出場に対して補助することは難しいと考えております。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑭
<p><b>学校の体育館へのW i - F i 環境と空調設備の整備について</b></p>		
<p>体育の授業でタブレットを活用することができますし、避難所となった際にも被災者が利用できますので、各校の体育館にW i - F i 環境を整備してほしいです。</p> <p>また、夏場は体育館がとても暑く、子どもたちの健康面も心配ですが、いざ避難所となった時にどこまで機能できるのかという問題がありますので、空調設備の整備を検討していただけないでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>これまで、公共施設や観光施設を優先的にW i - F i 環境を整備してまいりました。令和6年度には生涯学習センターやコミュニティセンターの一部に整備する予定です。現状では、学校の体育館に整備する具体的な計画はありませんが、優先順位を見極めながら検討してまいりたいと考えております。</p> <p>また、空調設備の整備につきましては、以前伊東小学校に球技等に影響を及ぼさない性能の設備を整備すると想定して試算したところ、5,000万円ほどの費用を要するということが分かりました。全校に整備するには高額な費用を要しますので、慎重に検討する必要があると考えております。</p>		

意見	区	子育て世帯-⑮
<p><b>部活動への補助金の増額について</b></p>		
<p>現在、中学校の部活動の活動費に係る補助金を出していただいておりますが、部活動には用具などの購入費をはじめ様々な費用がかかり、保護者が負担する部分もあります。昨今の物価高騰により生活が苦しくなっている状況ですので、補助金を増額していただけないでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>部活動につきましては、全国的にも生徒数減少に伴い学校単位では部活の維持が困難になると想定されることや、教員の時間外勤務削減等の観点から、国が部活動を地域に移行することを推進しております。</p> <p>自治体によって進め方は様々ですが、地域移行の検討や取組を開始しており、本市でも地域移行を検討している段階です。</p> <p>現時点では補助金の増額は考えておりませんが、地域移行と歩調を合せて、部活動に対する補助金の在り方も見直しをする必要があると考えております。</p>		